

## Indicadores

Tasa objetivo	Reserva Intl.	Peso - Euro	TIIE 28
4.00	194 MDD	24.56	4.2837
Inflación	Tipo de cambio Fix	CETES 28	Mezcla MX
3.76	20.5788	4.05	59.70

## La bolsa

### S&P / BMV IPC

47,225.44

### S&P / BMV INMEX

2,927.48

### S&P/BMV IPC

#### CompMx

392.77

### S&P/BMV IPC

#### LargeCap

389.79

### S&P / BMV IRT

67,976.63

## El consumo y la inversión privada se desploman: Inegi.



Autor: Arely Olivier López

Un año de pandemia trajo como consecuencia que el gasto de los hogares, y de millones de mexicanos, en bienes y servicios disminuyeran; pese a que la pandemia, ocasionada por el Covid-19, no ha sido una de las peores del mundo, se ha mencionado que provocó un retroceso histórico en la inversión productiva de las empresas, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que el consumo privado cayó 10.4% anual durante 2020, tasa nunca antes vista.

Las empresas también disminuyeron su gasto productivo el año pasado; además, la inversión privada cayó un 19.8%, una cifra solo superada por la caída del 38.5% en 1995. El Inegi mostró que la economía mexicana cayó 8.2% en 2020, un alarmante valor negativo del crecimiento en casi un siglo. Mientras que el gasto público tuvo un crecimiento del 2.3% el año pasado, se denominó que el consumo de gobierno fue el único mecanismo de la demanda interna que tuvo una aportación positiva en el PIB el 2020.

**Fuente:** Carillo, P. (20 de Marzo de 2021). El consumo y la inversión privada se desploman: Inegi. Obtenido de DINERO EN IMÁGEN: <https://www.dineroenimagen.com/economia/el-consumo-y-la-inversion-privada-se-desploman-inegi/131991>

## ANUNCIOS

100% FRECUENCIAS DE TAMAULIPAS  
DEPARTAMENTO INFORMATIVO:  
"PERSPECTIVAS DE LA ECONOMÍA  
NACIONAL PARA 2021 Y LAS  
EXPECTATIVAS DE CARA A LAS  
POSSIBLES TRAYECTORIAS DE  
RECUPERACIÓN"  
Ingaña  
Jonathan Heath  
Subgobernador del Banco de  
México

20 de Marzo del 2021.  
18:30 hrs.  
Méjico 061 00

Ramiro Espinosa Walla  
Presidente del CDT

TRANSMISIÓN POR FACEBOOK LIVE Y DNIW  
ID DE REUNIÓN: 862 244 8570  
Contraseña:  
[estudiantescetes2020@gmail.com](mailto:estudiantescetes2020@gmail.com)



## PIB y Pensiones

**Autor:** Vázquez Martínez Abdiel Maximiliano.

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), institución privada, estima que este año, el 5% del total del PIB estará aplicado en gastos de pensión, ya que se aumentó la cantidad de adultos que llegan a la edad para recibir dicho beneficio, los adultos mayores. El fin de semana pasado, el presidente Andrés Manuel López Obrador comunicó la edad mínima para recibir su pensión que se reduce de los 68 a los 65 años; esto genera que para el 2024 la cifra se incremente un 6.5%. El gasto público del sistema de pensiones incluye cuatro pilares: reparto, afores, ahorro voluntario y pensión a adultos mayores. Especialistas consideran que el incremento en la cobertura y en el monto ejercerán más presión a las finanzas públicas, lo que reducirá el espacio fiscal para financiar otras políticas públicas como la salud y la educación.



**Fuente:** Notasco, S. (23 de Marzo de 2021). El economista. Obtenido de <https://www.economista.com.mx/sectorfinanciero/En-el-2024-gasto-en-pensiones-sera-de-6.5-del-PIB-CIEP-20210323-0014.html>

## La propiedad intelectual y la contribución al PIB nacional.

**Autor:** José Isaac Moreno Martínez

Una manera de generar crecimiento económico es a través de la tecnología y la innovación, es de común conocimiento que las naciones con mayor crecimiento y desarrollo económico, están altamente desarrollados tecnológicamente. Una manera de observar el avance en la tecnología es a través del número de patentes e ideas registradas como propiedad intelectual, y el número de empresas que registran y llevan a la práctica estas ideas, traduciéndose en una producción más eficaz y eficiente. Así, según estudios de la Unión Europea y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, en materia de la contribución económica de la propiedad intelectual en México, de 2010 a 2019, las industrias que protegieron sus marcas e invenciones contribuyeron con 47.8% del PIB nacional, o 24,200 millones de pesos. El estudio señala también que, el 54% de las industrias en México son intensivas en algún Derecho de Propiedad Intelectual (DPI), de un total de 822 actividades productivas analizadas en la economía mexicana, en 2019 se identificaron 445 industrias intensivas en el uso de marcas, patentes, diseños o denominaciones de origen.



Pedro Duarte, Líder del proyecto IP Key Latin America, destaca entre las principales industrias con mayor propiedad intelectual la fabricación de automóviles, extracción de petróleo, fabricación de equipo de audio y video, producción de cerveza, entre otras. A su vez, indica que el 70% de las exportaciones e importaciones de mercancías corresponden a los sectores que hacen uso de la propiedad industrial.

**Fuente:** Garduño, M. (3 de Marzo de 2021). Industrias que apostaron por la propiedad intelectual contribuyeron al 47.8% del PIB mexicano. Obtenido de Forbes México: <https://www.forbes.com/mareconomia-finanzas-industrias-propiedad-intelectual-contribuyeron-47-pib/>